



Consejo Económico y Social

Distr. general
1 de junio de 2015
Español
Original: inglés

Período de sesiones de 2015

21 de julio de 2014 a 22 de julio de 2015

Tema 5 c) del programa

Serie de sesiones de alto nivel: examen ministerial anual

Declaración presentada por Roshd Foundation, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin haber sido objeto de revisión editorial oficial.



Declaración

Las organizaciones no gubernamentales han trabajado de forma conjunta con las Naciones Unidas en la labor de erradicar la pobreza y poner fin al hambre, asegurar una educación equitativa e inclusiva para todos y promover la igualdad de género.

Dada la naturaleza de las organizaciones no gubernamentales, debería haber un enfoque de trabajo bilateral, mediante el que las organizaciones no gubernamentales puedan brindar información y datos sobre los problemas en las zonas desfavorecidas a las autoridades y los gobiernos y también puedan difundir información sobre los objetivos de desarrollo sostenible a fin de mejorar la sensibilización sobre esta cuestión. Las organizaciones no gubernamentales también pueden prestar asistencia mediante obras de beneficencia y donaciones de alimentos y artículos esenciales a familias pobres, que se llevan a cabo gracias al esfuerzo de sus voluntarios, como la labor de Roshd Foundation realizada a través de programas y expediciones de los voluntarios a zonas desfavorecidas. Por otra parte, las actividades terroristas, que son una de las principales razones del hambre y la pobreza en el mundo, constituyen un mal que los gobiernos de los países en colaboración con las Naciones Unidas deben encargarse de erradicar, una tarea que contribuirá notablemente a la consecución de esos objetivos.

Por otro lado, las familias en zonas desfavorecidas no tienen la oportunidad de acceder a la educación a causa de la falta de escuelas y equipamiento educativo. De hecho, la inclinación por el aprendizaje ha ido desapareciendo. Para resolver estos problemas, por tanto, es necesario que las organizaciones no gubernamentales tengan un papel activo en esas esferas y realicen acciones en pro de la promoción de la calidad educativa y el aprendizaje a largo plazo, mediante el suministro de material y la construcción de escuelas en esas zonas. En este sentido, la participación de los voluntarios es requisito para lograr una educación eficiente. Roshd Foundation, por ejemplo, construyó más de 22 escuelas en aldeas pobres. Otra forma eficiente de lograr una educación inclusiva y equitativa es implementar sitios web educativos y de aprendizaje virtual.

Las mujeres y las niñas representan la mitad de la población en todas las sociedades. Por ende, no identificar sus talentos implica que al menos la mitad de la capacidad de crecimiento y desarrollo de la sociedad permanece inactiva. La construcción de la igualdad entre los géneros y la eliminación de la discriminación contra la mujer en las estructuras sociales e intelectuales de la sociedad puede activar grandes capacidades. Una de las soluciones es modificar la cultura y presentar el papel de las mujeres como las madres que educarán a las próximas generaciones. Otra de las posibles soluciones es ofrecer oportunidades educativas en beneficio de las niñas.

Las organizaciones no gubernamentales y las Naciones Unidas pueden lograr notables progresos en la consecución de los objetivos de desarrollo sostenible. La educación, además, puede ser efectiva para el alcance de otros propósitos. En esta tarea, la participación de los voluntarios es indispensable.